
【件数】全１１５件

　　「生きる権利」に関すること　：　１件　　「育つ権利」」に関すること　：７６件

　　「守られる権利」に関すること：１０件　　「参加する権利」に関すること：　１件

　　その他のご意見：２７件

１　「生きる権利」に関すること（１件）

No ご意見

1
海や川にゴミがおちていない町がいいです。理由はまずゴミがあると、楽しくないし、もしガラスや
クリップみたいなあぶないものがおちていたら、子どもやろうじんの人がケガをしてしまいます。な
ので私は海や川にゴミがない町になってほしいなと思います。

【市の考え方】

２　「育つ権利」に関すること（７６件）

No ご意見

2

わたしが、あったらいいなと思ったのはしつないで遊べるところがよいと思いました。どうしてかと
言うと雨やたいふうのときに外で遊んだり、歩くれんしうの子がいるとわたしが思ったしそして、し
つないで遊べるところで、小学生いじょうの遊ぶ所せんようや小学生いかせんような所や、ベビー
ルームをつくってほしいです。

3

子どもをあずけていられる学どうなどの場所があるといいと思います。なぜかというと、学校がお
わってから家に帰ってくる子が、ひましたり、おうちの人がいても、その子だけを見てるわけにもお
うちの人もこまっちゃうからです。でもがくどうなどがたくさんあると、子どももひましないしおや
も子どものことをみないでゆっくり一人ですごせるからです。

4
友達となかを深めたり新しい友達を作るためのことだったら学校にカードゲームを持ってきていい。
どうしてかと言うと新しい友達だったら一人ボッチがへっていって学校で一人ボッチがいなくなるか
もしれないからです。

5
ぼくが作ってほしいところは、友だちを作って友だちと遊ぶところを作ってほしいです。なぜ作って
ほしいかというと友だちを作って遊んでコミュニケーションが、できるからです。あと外でも遊べま
す。遊ぶ所なので、そだつけんりだと思います。

6
ぼくがこの町にあってほしい所は、子どもがたくいて、ワイファイがあるばしょです。なぜかという
と子どもがたくさん入れて友達とも遊べるし、ワイファイがあればワイファイがいるゲームができて
楽しいからです。

「（仮称）町田市子どもにやさしいまち条例」（素案）パブリックコメントに対する
ご意見と市の考え方について【小学生】

　町田市立町田第一小学校４年生が授業の一環としてパブリックコメントに参加し、１１２名の子どもたちから意
見をいただきました。

　いただいた意見は、子どもたちが考える「子どもにやさしいまち」を具体的に表したものでした。町田市では、
これらの意見を関係する部署で共有すると共に、子どもの権利についての規定に対する意見と捉え、回答を作成し
ました。

※いただいた意見が文章の区切りで複数の権利に分けられる場合は、言葉を補足して権利ごとに分けています。

いただいた意見は、条例第３条に規定されている、「生きる権利」に通じています。
市の取組を考える上での参考とさせていただきます。

資料 ２－２
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No ご意見

7
私は２４時間えい業していて、図書館のような所、食事を食べさせてくれてねることができる所がほ
しいです。どうしてかというと家がない子どもや勉強に集中できない子どもたちがここならくらせそ
うだと思ったし、分からないことがあったら教え合えるからです。

8

私は、赤ちゃんのために赤ちゃんでも遊べる公園を作ってほしいです。なぜなら、小学生が遊んでる
時に赤ちゃんがけがをするかもしれないから。
次にみんなが楽しめる祭りもかいさいしてほしいです。今コロナでイベントが少ないから、かいさい
してほしいです。
さいごに、今しぜんがすくないので、しぜんがほしいと思います。

9
団地のまわりに小さい公園ではなくて、大きい公園がよいと思いました。理由は、団地にすむ人が遊
びたいときに、ゆう具がすくなかったり、公園が小さいと、楽しく遊べないし、大きい公園まで行か
ないとダメだからです。

10

私はたくさんの公園で週に１回だけいろいろな公園ができればいいなと思いました。理由は、小さい
子どもが、たくさんの遊具で遊べたら楽しいかなと思ったからです。あと、家とかだったらつまらな
いし、何回か行ったことがある公園でもつまらないから、色々な公園で友達と遊びたいからです。ど
ういう公園ができればいいかというとシバヒロみたいに転んでも痛くないような公園ができればいい
なと思いました。どういう遊具があったらいいかというと、小さいこどもでもかんたんに遊べたり、
大人も遊べたり、大人も小さい子どももいっしょに遊べることができるような公園で、みんなで笑顔
の町をつくりたいからです。

11
公園をふやしたほうがいいと思います。理由は、公園をふやしたら子どもたちがよろこぶし、楽しん
でもらえると思ったからです。

12
こうえんをもっとふやしてほしいです。りゆうはもっとこうえんをふやしたら、家でゲームをするよ
りそとでみんなと、たくさんあそぶほうがたのしいしけんこうだからです。

13
わたしは公園がもっとふえたほうがいいと思います。理由は、わたしは家ぞくといっしょに遊べるよ
うな大きい公園がほしいので、公園があるといいなーと思いました。育つけんりだと思います。

14

ぼくは、新しいまあちがほしいです。理由はとくにまあちは子どもがいく子が多いですねだから一つ
のまあちにまとまるのではなく一つ一つに分かれて遊んだほうがいいと思います。ぼくはまあちはあ
んまりいたことはありませんでした。だから新しいまあちに友達といっしょにいっぱい楽しく遊んで
かんしゃしたいと思います。

15
わたしの意見は、まあち（こうきょうしせつ）などの場所をもっとふやしてほしいです。理由は、
ゴールデンウィークなどの休みの日に友だちとあそぼうと思っていたのに、やっていなくてざんねん
なので、イベントでもいいので、たのしいことができるのをやりたいです。

16

わたしは、マーチよりも広いパークがほしいです。どうしてかというと、こどもたちがたのしめるか
らです。それでおねがいです。こどもたちがたのしめるように、家族や友達といっしょに来たらお金
はかからずにむりょうで入ることができる所がほしいです。食べ物やのみものなどももって入ること
ができるといいと思います。入れる年れいは何さいでも入っていいことにしてほしいです。中には大
きなすべり台やぶらんこ、クライミングなど大きい子どもやおとなが遊べるところ、カードゲームや
おもちゃなどは小さい子どもが遊べるところで、まわりには、アスレチックやなぞときなど子どもか
らおとなまで楽しめるところがほしいと思いました。

17

わたしは、町一小の近くにまあちみたいな公共しせつがほしいです。なぜなら子どもたちがまあちに
行きたくてまあちに行ったときに人がいっぱいいて遊べなかったときに学校の近くの公共しせつに行
けばすいてるかもしれないから。まあちみたいにカードとかはなく初めてのひともいてきんちょうし
てるかもしれないのでカードとかをなくすればいいと思います。大人たちもいて見守ってくれます。
カードがないっていうことは大人たちも子どもたちと遊べるし子どもたちでポスターなどを作りかべ
にはって「今日は、わたしたちからマジックを見せます」といったらいっぱいの子どもたちが集まっ
て「すごーい」といわれたり、大人たちもほめたりしてくれると思ったからまあちみたいのを作った
らいいと思います。

18
ぼくは、町田市にもっと子どもセンターまあちがあるといいなと思います。理由は、子どもがあそべ
て楽しいし、安全だからです。子どものけんりの守られるけんりと、育つけんりにあてはまると思い
ます。よろしくおねがいします。
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No ご意見

19
ぼくは、まあちより大きい子どもセンターができてほしいです。りゆうはもっと大きいまあちができ
たらもっとたのしめるとおもったからです。

20
ぼくは、町田市に子どものためのまあちのような場所が、もっとほしいです。大きさは、市役所くら
いで、中には、遊び場や、本を読む場所、おもちゃをむ料でかしてくれる場所などがある、まち合わ
せ場所がほしいです。

21
わたしは、子どもも、みんなつかえる、公共施設をふやしてもらいたいです。理由は、わたしが知ら
ないだけで子ども（小学生ぐらい）の子が遊ぶ公共施設があるのかも知れませんが、たくさんの方が
知っている楽しい公共施設を作ってもらいたいです。

22
私は「子どもセンターまあち」のような子どもたちだけが入れるようなしせつがもっとあったらいい
な。と思っています。どうしてかと言うと両親や兄弟などと少しきょりをとりたい時、だれにも見ら
れたくない時などすごく助かったからです。どうぞよろしくおねがいします。

23

わたしは、もっといろいろな場所で楽しく、学べる、たいけんや大会をする場所があるといいと思い
ます。
どうしてかというと、もっといろいろなことにちょうせんしたいと思うし、いろいろなけいけんをし
たほうがしょうらいに役立つと思うからです。

24
マラソン大会はたまにあるけど大声大会や工作大会などをやってください。なぜならテレビなどでト
マトなげ大会などを見たことあってわたしもやりたいと思ったからです。

25
私は、しぜんがもう少しふえてほしいなと思います。そのことが、じつげんできなくても、今よりか
は、もうしぜんを、なくさないでほしいです。なぜかと言うと、しぜんがもう少しあったほうが、子
どもも、大人も、気もち良くすごせそうだからです。

26
町田市にもっとしぜんをふやしてほしいなぜなら空気がきれいになるし町田市に、こうけんできるの
かなと思ったからです。あと会社の休けい時間にきれいな場所を見ると心がいやされて仕事をがんば
れると思ったからです。

27

私はしぜんいっぱいな公園をふやしたいです。理由は、体があたためられるからです。さいきんは、
中央公園はボールが使えなくなっていて、ボールで遊びたい子が遊べないとかわいそうなので、ボー
ルを使える公園をふやしたいです。でも、けががふえちゃうのでボールゾーンを作ったらいいと思い
ました。町一小でもボールゾーン、おにごっこゾーンを作って、けがなく遊んでいます。なので、公
園にもボールゾーンを作って、けがなく遊べると思います。公園で遊ぶ子もへっているかもしれない
ので、よろしくおねがいします。これは、育つけんりだと思うのでそれをふやしたいです。よろしく
おねがいします。

28
ぼくは町田市に、みどりがおおくて、ゆうぐがいっぱいあるこうえんが、あるといいなとおもいま
す。理由は、ゆうぐとかでいっぱい、あそべるとおもったからです。子どものけんりの育つけんりに
あてはまるとおもいました。

29
自ぜんにやさしい町になってほしいなと思いました。なぜかというと、この町は、自ぜんが少ないの
でもっと自ぜんを多くするといいと思います。だから、自ぜんをふやしてほしいです。これからもよ
ろしくおねがいします。

30
私の意見は、しぜんふれ合いテーマパークです。理由は、しぜんにもふれあえるし、ジェットコース
ターのような遊園地の遊びばあったらいいとおもいました。

31

ぼくは、広いみどりがたくさんでしぜんでみんなのえがおが見れる町がいいと思います。理由は、少
しでもみどりがあるとしぜんが感じるような町になったり、町、全員の人が「町がまた新しくなった
なー」って感じるからのと、１こぼくが考えたみどりは、はれていて、気温が高くてあせをかいた
り、つめたい物を食べたり、してもう夏だなーって感じるからです。なんで暑い日がいいかと言うと
一番楽しみなのが夜だからです。理由は、夜だと花火を見れたりしてねる時に楽しい夜って思うから
です。

32

ぼくは、もっと町田市に緑をふやしてほしいです。理由は、まずさいしょにこの町田市には緑が少な
すぎるとおもいます。この町田市に緑をふやすことによってまわりの市にじまんできるし、草がふえ
ることで虫、虫がふえればとり、と言うように、何かがふえるとまた新しい何かがうまれると思いま
す。ぼくは、この町田市に自然をふやしてほしいとおもいます。それに生き物もふえることにより、
人は自然がどんなに大事か知るちゃんすだとぼくは思います。
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No ご意見

33
緑がたくさんほしいなと思います。理由は、緑があると、キモちいいし、空気がもっとキレイになる
かなと思ったからです。それと、緑があると、自ぜんをたのしめるし、私てきには、緑がたくさんあ
ると、とてもおちつくから、緑がいっぱいあってほしいなと思いました。

34
緑がほしいです。理由　気もちがいいです。地球温だん化をぼうししてくれるから。この町には全く
ないから緑をふやしてほしいです。

35
わたしは、みどりあふれる町がいいと思っています。理由は、わたしや、家族も、みどりが、大好き
だし、町の、くうきも、とてもきれいに、なると思うからです。そのほかにも、どしゃくずれもふせ
いでくれたり、町のあんぜんもまもってくれると思っています。

36
みどりが、多い公園がもっとあったらいいなっと思います。みどりは、目にやさしいし、公園は、子
どもたちが、楽しく遊べるし、ゲームきとかを、もっていない子たちも、もってる子たちも、そこ
で、遊べば、みどりが、多いから、安心して遊べると思います。

37
緑をもっと、ふやしてほしいです。だんだん建物がすごくたっていって、そのたびにどんどん緑が
へっているからです。人が行ききする、町中に緑をふやしたほうがいいと私は思っています。どうぞ
よろしくおねがいいたします。

38
ぼくは、もっと緑やしぜんをふやしてほしいです。どうしてかというと、町中にもっとしぜんがあれ
ば、みんなもよりゆたかに毎日をすごせるからぼくは、いいと思っています。だから、どうぞよろし
くおねがいします。

39

子どもセンターみたいな、世界の文化・食事・遊びが楽しめる建物があればいいと思いました。理由
は私も、世界の文化などを体けんしてみたいからです。これは、「育つ権利」にもあてはまると思い
ます。
また、日本の他の国の人も日本の文化を楽しんでほしいからです。テレビで見たのですが、競ぎかる
たはあまり世界に知られていないみたいです。私の予想ですがこのように知られていない事も多いの
ではないでしょうか。このようなことをしってもらいたいのでそう思いました。あと、これは「参加
する権利」になると思います。ご参考よろしくおねがいします。

40

ぼくは子どもの広場がほしいです。どうしてかというと今はこういうのがイベントとかしかないけど
ずっとあったらお金とかすぐなくなっちゃうかもしれないけどずっとそういうのがあったらなくなん
ないと思うからです。それに大人になったらこの仕事とかもいいけいけんになると思うからです。そ
れにこれは育つけんりにあたいすると思います。どうしてかというと仕事とかは勉強になると思いま
す。それに仕事のさい中に自分の生まれもった才のうをみつけてその才のうを引き出せれると思うか
らです。

41
自分はまあちなどに新しくかいを作ってもらってなにもかもガラスで、できているかいを作ってほし
いです。理由　ガラスでできていると、鳥の気持ちにもなれて楽しいと思うからです。いいけいけん
になると思うから育つけんりだと思います。

42

わたしは、子どもセンターまあちや、えいがかんみたいな所が、できるといいと思います。理由は、
子どもセンターまあちは、すごく子どもも、楽しめるし、大人も楽しめます。まあちは、たいいくか
んがあって、体もたくさんうごかせて、バドミントンや、ボールあそび、もあそべて、すごくたのし
いから、もっと子どもセンターまあちみたいな所ができると、子どもも、もっとたのしめるんじゃな
いかなーと思います。次にえいがかんは、まず、すごくたのしいえいがもいっぱいで、まあちとち
がって、大人も子どもも、どっちもすごくたのしめるし、いろいろなえいががあってすごくたのし
い、あとは、ポップコーンもえいがでたべれて、ちいさい子どもも、ちいさいこむけのえいがもいっ
ぱいあり、ほかにもえいがかんいがいにもあそぶところやショッピングモールみたいなところがもっ
と町田にふえるといいなと思いました。理由は、もっといい町田になってほしいのと、みんながたの
しめるようにしたいなと思いました。

43

おみせのたいけんが小学生いじょうならいつでもできて本もののお金が少しだけもらえるバイトの小
さいばんのようなしせつがあれば、もらったお金をおこづかいにもできるし、お母さんのためにその
お金を使っておつかいしてもいいし、楽しいだろうし、子どもはたいけんできて成長すると思うから
です。
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No ご意見

44

わたしは、町田市に大きなスーパーと大きなむりょうの遊び場がいっしょになっているといいかな、
と思いました。理由は、大きなスーパーがあるとしんせんな、やさいや、魚とかお肉とか、がいっぱ
いうっているので、大人達にとってもべんりだし、スーパーのおかい物、の時に子どもとかをつれて
いった時に遊び場で子どもを遊ばせといて、おかい物が終わったときに遊び場にむかえに行って、そ
のまま子どもをつれてかえれるし、むりょうなのでおかいものでお金をぜんぶ使って、お金がない時
でもむりょうだからだいじょうぶです。もしよかったらこういうの作ってくれたらなぁと思いまし
た。

45
わたしは、こんな町になってほしいと思いました。おとなたちが、スーパーで、かいものをしている
あいだに、なぞのとんねるをいって、アスレチックばにつながっていて、おとなたちが、かいものを
おわったら、子どもをよんでかえるという町とか、スーパーになったらいいなと思います。

46
私は、無料の遊び場があればいいと思います。遊園地のように、アトラクションや食べ物があればみ
んな、行きたくなると思います。しょうがいがある人など、みんなが楽しめる場所ができたら私はい
いなと思います。

47

わたしは、町田市に、テーマパークを建ててほしいです。なぜなら、町田市には、あまりテーマパー
クがないので、あると、町田市に来る、かんこう客などがふえてにぎわい、町田市に住んでいる子ど
もたちが、休日に行って、楽しめて、今、子どもの人口がへっているので、住んでいる人みんながう
れしくなると思うからです。なので、わたしは、子どもからおとなまで、みんなが楽しめる、ディズ
ニーランドのような、テーマパークを建ててほしいです。あと、わたしは、子どもには、いろいろな
ことを、楽しめるけんりがあると思うからです。そして、わたしは町田のキャラクターはすのんのは
すをとりいれたアトラクションがある、「はすのんランド」という名前のテーマパークのようなもの
がいいと思いました。よろしくおねがいします。

48

わたしは、町田に遊園地があったらいいと思います。なぜなら、町田は人口が多くなっているから、
家族で行ったらとても町田市に住みたいという人が多くなるし、子どもが「もう、帰りたくない。」
「また行きたい。」などそんな遊園地があったら、子どもも楽しめるからです。ぜひ、町田に遊園地
を作って下さい。

49
私は、子どものために、「子どもコンビニエンスタワー」があったらいいなと思います。コンビニエ
ンスは英語で便利という意味なので、子どものための便利なタワーとなります。このタワーの中に
は、学校や、スポーツセンター、博物館などの遊び場所や勉強場所があるといいと思います。

50
子どもに関するものの値だんを少しだけでも、安くしたらいいと思います。理由は、そうすれば、大
人になるための学習をしなければならない時に子どもが勉強に使う教材を買ってもらいやすくなった
り、食生活がゆたかになったりして、大人にむけてのけいけんをつんでいけるからです。

51
まちだにどうぶつえんがほしいです。なぜなら、すぐどうぶつえんにいきたいからです。どうぶつを
いっぱいみたりさわったりしたいからです。あと、どうぶつがすきだからです。あと、どうぶつずき
がふえるとおもいます。

52
わたしは、町田市に水族館があるといいと思いました。理由は、魚のことなどが好きだからだし、勉
強ができると思ったからです。よろしくおねがいします。

53

わたしが作ってほしいのは、公園の中に、にわとりとうさぎのふれあいコーナーが、ほしいです。理
由は、動物と、仲よくなってみたいし、にわとりは、さわる人は、少ないと思ったので、ふれあいな
がら、仲よくなってほしいからです。動物のことも勉強したり、遊んだりして、動物のことを、わ
かってほしいからです。こうして、動物のことを、もっとわかりたいから、ふれあいコーナーを、
作ったほうが、いいと思います。でも、にわとりと、うさぎいがいに、犬やねこ、りすとかでもいい
とは、おもいました。みんなが、動物と仲よく、くらせるように、したいとおもいました。みんなが
仲よくなってほしいです。

54
わたしは町田市に、広い図書館があるといいなっと思います。理由は、いっぱい本を読みたい人でも
広い図書館があるといっぱい本がよめて本がよみたい人もよろこびそうだからです。子どもの権利の
育つ権りにもあてはまると思います。よろしくおねがいします。
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55
ぼくは水族館があったら、いいと思います。理由は町田駅近くに作ることによって子どもや自分も
きょうみを持つことができると思うからです。育つ、けんりになると思います。よろしくおねがいし
ます

56
ぼくは、子ども用の映画館がいいと思いました。理由は、大人向けの映画ではないので、子どもも安
心して、子ども向け映画が見られると思ったからです。

57
ぼくは、町田にえい画館を作ってほしいです。理由は、今にん気のえい画を、予約がいっぱいでいけ
ない人や、遠すぎて、見れない人も、町田にえい画館があれば家が遠い人や、予約でいっぱいの人で
も見れて、子どもがうれしくなるからです。

58
私は、町田にえい画館があったらいいなと思っています。どうしてかと言うと、町田にえい画館がな
くて、とおくまで行く事になってしまうからです。

59
わたしは大きなうんどうじょうがほしいです。りゆうはたくさんうごけてたくさんあそべるからあっ
たらいいなと思いました。

60
わたしは、むりょうのきょうぎ場です。どうしてかというと、家の近くに小さい公園しかない人にい
いかなと思ったからです。

61

わたしは、２４時間やっていて、運動、遊びができる場所がほしいです。理由は友達といろんな物で
遊べるし、運動で、いろんなスポーツができるから、とても良いけんこうをたもてるから、楽しめる
し、遊べるから、わたしは「こんな場所があったらいいな」と思いました。よろしくおねがいしま
す。

62 友達との仲を深めるためにシバヒロみたいな広い公園がもっとあってほしいと思いました。

63

わたしの家の近くの、まちだシバヒロでめずらしいスポーツや、あまり知られていないスポーツをみ
んなで遊ぶおまつりのようなものをしたいということです。それをすることで、そのスポーツが好き
になって練習したら、とてもうまくなると思うし、大会でゆうしょうしたりして東京都や全国きぼで
かつやくするかもしれないからです。なお、これは育つけんりだと思います。
おねがいします。

64

ぼくは犬と人がおもいっきり走れる場所があったらいいなと思っています。なんでかというと、家の
近くの公園やシバヒロは犬立ち入りきんしが多いので犬と人がおもいっきり走れたり遊んだりできる
場所がほしいです。そうすればもっと生物と人とのきずなが強くなるしやさしい心が育つと思ったか
らです。

65
ぼくは、町一小のゆうぐを、もうすこし、ふやして、ほしいです。どうしてかと、いうと、こうてい
に、あった、むかしのゆうぐが、すごくたのしかったから、またそのあそびがしたいからです。その
あそびが、かえってきたら、みんなも、よろこぶからです。

66
私は、公園やアスレチックをふやしてほしいと、きぼうします。どうしてかというと、もっとふやし
たら子ども達や大人も運動して体力をつけれたりできるとおもったからです。あともう一つりゆうが
あります。公園やアスレチックをふやすと、子どもも楽しんであそんでくれるとおもったからです。

67
私があってほしいのは楽しい遊具がたくさんある公園です。どうしてかというと、楽しいから毎日遊
べるし、遊具がたくさんあると運動になって元気になると思うからです。運動が苦てな子にも、楽し
かったらやる気がでると思います。

68
ぼくは自ぜんを使ってやるアスレチックがあったらいいなと思います。理由はぼくは運動がとくいな
のでアスレチックがほしいし自ぜんをいかしてやるとＳＤＧｓにもよくてもっと楽しくなると思った
からです。遊ぶものだから育つけんりだと思います。

69
わたしはむりょうアスレチックが町田にあってほしいです。理由は土、日がひまなのでいつも家でゴ
ロゴロしているけどむりょうアスレチックがあれば家族で楽しめて、お金はいらなくて、近ければ楽
しい町田になれると思ったからです。
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70

ぼくは、だれでも安く入れるアスレチックを作ってほしいです。アスレチックがある場所が遠いし
みんながなかよく遊んでいられるアスレチックがいいからです。お金がない人もいるから安いとだれ
でも入れるからです。体育がにがてな子も「かんたんなコース」などいろいろなコースがあればうま
い人、ふつうな人、にがてな人にわかれればみんなが楽しく遊べるアスレチックができると思いま
す。町田の小野路町などは竹がいっぱいはえていてほうち竹林になってしまったのでその竹を使え
ば、楽しいアスレチックも作れるし竹のリサイクルにもなると思います。町田市のしげんを使ったア
スレチックを作ってほしいです。

71
ぼくはアスレチック場があるといいと思います。なぜかと言うと、町田にはアスレチック場がなく
て、アスレチックがあるとみんなあそべるからです。

72
テニスできるくらいの公園が町田にあるといいなと思います。理由はテニスをやっていて強い人に勝
てるように練習をして強くなって強い人たちに勝ちたいからです。テニスは楽しいし４人でできて子
どもの権利の育つ権利にもあてはまると思うからです。よろしくおねがいします。

73

ゴールをせっちしてほしいです。みんなが仲よく楽しく遊べる、ギオンスタジアムより大きい広場が
町田のどこかにほしいです。理由はその広場でサッカーをしてる人を見てもっとサッカーの楽しさを
みんなに伝えたいからです。子どものけんりで育つけんりにあてはまると思います。（しばは人工し
ばで。）よろしくおねがいします。

74
無料のボールをかりれる公園がほしいです。理由は、ボールで遊びたいとおもったら遊べるからで
す。よろしくおねがいします。

75

私は、子どもが自転車を乗る練習のできる大きな広場みたいな所が近くにほしいです。理由は、自転
車に乗れる所は、公園くらいしかないし、でも、その公園も車からは守られるけど遊んでいる子にぶ
つかったりしてしまうかもしれないからあぶないからです。自転車教室や、できない子どもに教えて
あげたりしたら、乗れるようになるのが早くなると思いました。これなら、あぶなくないし、大人に
つきそってもらえれば、小さい子でも安心だからです。みんなに自転車を楽しんでもらいたいと思っ
て、この意見にしました。これは、遊ぶということにもなるので、「育つけんり」にあてはまると思
いました。

76
サッカーコートやサッカーグッズをふやしてください。理由は、サッカーが大好きでうまくなりたい
から作ってもらいたいです。グッズは、グッズのお店をふやしてください。

77
サッカーができるスペースがたくさんほしいです。理由は、サッカーをやっている人が、練習につか
えるし、横を通った人も、やってみたくなるかもしれないからです。サッカーボールもたくさん作っ
てほしいです。すぐにぼろぼろになっても、すぐ買えるからです。

【市の考え方】

３　「守られる権利」に関すること（１０件）

No ご意見

78
なやみごとがある子どもを助ける場所を作ってほしいです。なぜなら、電話だと、言えにくい子ども
もいるからです。たとえば、「心１１０当番」などです。

79

私の意見は町田高校の近くらへんに子ども１１０とうばんがほしいです。理由は、この前、（４月２
８日金曜日）にピアノのふりかえりの帰りに、町田高校の前を通りましたそのときにこわいひとを見
つけました。わたしがじてんしゃで道をはしっているときに、手をだしてきてわたしのヘルメットを
たたいて「あぶないよぅ。」って言われました。わたしはこわくなってすぐに家へ帰りました。こう
いうことがほかの子や、もう一度おこりたくないのでよろしくおねがいします。

いただいた意見は、条例第４条に規定されている「育つ権利」に通じています。
市の取組を考える上での参考とさせていただきます。
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80
守られるけんりにあてはまる、子どもセンターや子どものためのしせつを人通りの多いところにもふ
やしてほしいというものです。わたしがよく行っている子どもセンターの近くで、夜、子どもがかさ
でたたかれたということを聞いたことがあり、それがとてもこわく感じたからです。

81
私は、子どものためのひなんじょがほしいです。理由は、もし地しんや、さいがいがあったときに、
そこのひなんじょへ子どもたちがひなんしたり、不しん者にあったときにそこに、にげたり、まいご
になったときに中にいる人にお母さんとれんらくを取ったりできるひなんじょがほしいです。

82

子どもに１人１台、けいたいがもらえるようになってほしいです。なぜなら、自分のきょうみのある
ことを調べられたりするし、夜１人で家に帰ったりするときも、れんらくしたり、もし、あぶない目
に合ってもけいさつにれんらくをして助かるかもしれないと思うからです。よろしくおねがいしま
す。

83
もうちょっと、ほどうをひろくしてほしい。どうしてかというと、ほどうがちいさくて、あぶないと
ころがおおいからです。

84
わたしは、ほどうをもっと広くしたり。ガードレールをもっとつくってほしいです。それで子ども
も、もっとあんぜんに、家に行ったり、ちがう人もあんぜんにほどうを歩くことができるからほどう
を広くしてください。

85
私の作ってほしいものは学校のまわり（なるべく通学路も）はたばこをすってはいけないきまりで
す。理由は、朝、学校に行く時に、けむりでくさかったりするからと、火がついたままのたばこが通
学路に落ちていたことがあったからです

86
ぼくは、不自由な人を自由にするバリアフリーがほしいです。たとえばクルマいすのグラウンドと
か、目が見えない人ようのうんていとか、いろいろせっちしてほしいです。ぜひ、おねがいします。

87

子どもセンターみたいな、世界の文化・食事・遊びが楽しめる建物があればいいと思いました。理由
は、世界の人といっしょになにかをするときに、文化のちがいでおこらず、やさしく受け入れられる
ようになるためです。私のクラスは、ちがう世界の国の人がいます。その人の国のしゅうきょうの日
に特別なぼうしをかぶっていました。その時、クラスの子がじゅぎょう中にぼうしをつけるなんて、
信じられなくて悪口を言っていたのでそう思いました。

【市の考え方】

４　「参加する権利」に関すること（１件）

No ご意見

88

おとながかってに家のルールをきめないで１つか２つ子どもにルールをきめさせていいと思います。
理由は、今のままだと夜に勉強をされていやな思いの人もいると思う、のでこのように書いた理由は
ぼくもこのようにすごくいやな思いをこらえてぼくがいやでなくときは親がもっとなかせてくるので
こう書きました。

【市の考え方】

いただいた意見は、条例第５条に規定されている「守られる権利」に通じています。
市の取組を考える上での参考とさせていただきます。

いただいた意見は、条例第６条に規定されている「参加する権利」に通じています。
市の取組を考える上での参考とさせていただきます。
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５　その他のご意見（２７件）

No ご意見

89

わたしは、子どもにやさしい町をつくってほしいと思います。理由は、社会でこのさき、子どもがす
くなくなってしまうから、子そだてしやすくしたり、子どもがめいいっぱいあそべるイベントや、公
園をつくってほしいし、おかあさん、おとうさんがつまらなくなんないように、いっしょに大人子ど
もがたのしめて、ぼきんかつどうやユニセフとかをふやして、ほかの国とかの子どもをたすけるため
です。これは、子どものけんりの、生きるけんりと、守られるけんりだと思います。よろしくおねが
いします。

90
わたしはゴミのないきれいな町田がいいです。そのためには、地いきの人が気づいてすてるひつよう
があります。なので地いきの人をあつめて土曜日や日曜日に町のかたづけをしたらきれいになると思
います。

91
ぼくは町田市の人にはえ顔でいてほしいです。理由はケンカや争いはえがおをなくすから、平和のほ
うがみんな幸せだなと思ったからです。

92
仕事でいそがしい人達のかわりに子どものせわやかわりに子どもと遊んであげる場所があるといい
なぁと思いました。理由は、仕事などで、いそがしく子どもがいるのに、遊んであげれないという人
達にいいと思ったからです。

93

町田に「あったらいいな！！」と思ったことは「原宿の竹下通りのような場所がほしい」です。竹下
通りには小学生大人がたのしめるようなお店がたくさんあります。とくに今わだいな「ベビタピ」と
いうお店。小学生がわだいについていけたりするからいいと思います。さらに！！とかいでテレビ中
けいなどもしてます。（たべあるきも）大人も子どもも楽しめるとこがのぞみです。そういう町づく
りをしてほしいと思っています。どうかよろしくおねがいします。

94
わたしは、まだ幸せになれてないねことかいぬをほごするばしょ。どうぶつほごセンター。びょうき
になったねことかいぬをたすけたいです。

95
ぼくは、この町田市に、町田ほごセンターという犬でもねこでもほごできて子どもでもほごできる、
町田ほごセンターがあってほしいです。理由は、子どもたちがひまな時に歩いて町田ほごセンターに
行けば遊ぶ事もできるし犬とねこにいやされる事ができると思ったからです。

96

ぼくは、ポケカカフェを、作ってほしいと思います。どうしてかというと、たしかにポケカカフェ
は、町田にもありますが、有料のカフェではなく、む料のカフェばかりです。カフェの店長さんによ
ると、む料のカフェは、あぶないらしいので、有料のポケカカフェを、ふやしてほしいです。有料の
カフェは、新宿にあって、電車で一時間くらいかかって、とてもふべんです。どうかおねがいしま
す。

97

私は、学校のルールで、下校中にそのまま行っては、いけないというルールだけど、そのまま行って
も良いというルールにしてほしいです。なぜならそのまま習い事に行かないで、家に帰ってから、
行ったら、くらくて、こわいなか、家まで帰らないといけないし、ねるのがおそくなるし、もし、そ
のまま行っても良いことになったら、時間があまって、その間、楽ができるからです。でも、この
ルールを決めたのは、安全のためだと思うので、そのかわり、セルフボランティアの人たちをふやし
てもらえたら、大じょうぶだと思うので、よろしくおねがいします。

98 こうつうしゅだんが多くていろいろなばしょにいきやすい町田になればうれしいです。

99
ぼくは、上空新幹線「トルカ」を作ってほしいです。理由は、町田からほかの４７都道府県を旅行で
きるように速く走って最高速度１７６５㎞にして人が席から落ちないようにシートベルトを付けて、
安全に着地できて、いろんな人が安心できるようにして欲しいです。

100
学校のかいだんの横にエレベーターまたは、エスカレーターがほしいです。なぜかと言うと、かいだ
んの上り下りが大へんだからです。広いエレベーター（１クラス丸ごと乗れるようなのがいいです。

101
ぼくは、坂道にエスカレーターを作ってほしいです。理由は、坂道を上っている時はふつうの平らな
道を歩くよりつかれるけど、エスカレーターがあればかんたんにらくちんに坂道を上れるし、急いで
いる時エスカレーターが動いているから速く上れるからです。
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No ご意見

102

私がこの町にあったらいいなぁ、と思うのは、「かしだしにもつ車」です。おもい荷もつをもって歩
くのがつらい時、下の絵のような物に荷もつをおき、スーツケースのようにして、使います。かしだ
しにもつ車のいいところは、ろう人が、にもつをはこびやすくなるということです。ろう人は、あま
りおもいにもつをもてない人が多いので、かしだしにもつ車をつかって楽ににもつをはこべるといい
と、思っています。一番つかってほしい人は、にもつの多い人、５～８０代の人です。私はあったら
いいなと思います。

103

今の町田市はろう人が多いから子どもが少ない。だから子どもをふやした方がいいと思う。理由は子
どもをふやさなかったらどんどんろう人がふえて、町田市はろうごしせつを大事につくらなきゃいけ
なくて大へん、そしてお金もかかってしまう。子どもをふやすとぎじゅつがこうとうしてわかい人も
ふえてにぎやかになる。

104
子どものぜい金を町田市がほしょうできる事です。子育てしている親も少し楽になるし、その分、お
かしなどを買えるので子どもにやさしくなると思いました。

105
スーパーとかで、子どもがほしそうな商品をもっと安くしてほしいです。あと、子どもわり引きケン
もほしいな～

106
私は、子どもしか使えないお金（キッズマネー）。理由は、みんな同じお金だから、もっと、子ども
しか使えないお金とかも、ついかしてもいいと思います。

107
子どもしかつかえない子どもわりびきカードをつくってほしいです。（はんがくで買えるカード）＜
理由＞子どもがわりびきできるとみんなうれしくてたのしくなれるからです。

108
スマホに「ここはシバヒロ」「ここはちょっとあぶない」とかを言うアプリがいいと思いました。理
由は、けがとかもなくなりそうだし　楽しめるし、いっぱい使ったら町田のことがいっぱい分かるか
もしれないからです。

109
電車で子どもや大人もイスがあいてなかったときにイスがでるボタンを作ってください。理由は子ど
もがずっと立っているとつかれてしまうのと、大人もずっと立っているとつかれてしまうしきもちわ
るくなってしまうからおねがいします。

110
わたしの意見は、お子様セットがどこにでもある町田市がいいと思います。わたしが子どものころ、
大人のメニューばっかりで、昼ごはんを食べれないという事があったので、おねがいします。

111

学校のすいどうをお茶にしてほしいです。りゆうは、とおくのほうのすいどうは、ジュースとかでて
くるので、１こだけつくってほしいなとおもいます。すいどうのおちゃでまいしゅう月ようびと水よ
う日にみんなですいどうのお茶をつかえる日をつくってみんなのがっこうをたのしくかいていきたい
です。

112
パソコンのキーボードが全部打てる（打てなくならない）のがほしい。理由はタイピングで早く打つ
練習の時とかつかえないキーがきたらできないからとナビマやけんさく、そのほかでキーがつかえな
かったら、ふべんなので打てなくならないような、キーボードがほしいと思いました。

113
ぼくはスーパーきのうとうさいのＰＣがほしいです。例えばショートカットキー１０００個やカメラ
をとって赤ちゃんからおじいさんまでかえられる事やインターネットがいらないことやそのＰＣでコ
ピー出来るＰＣしゃべるＰＣがほしいです。よろしくおねがいします。

114
ぼくはこのままがいいと思います。このままがいい所はガストです。なぜかと言うと食べ物がおいし
いからです。とくにおいしいのは、オムライスです。

115
ぼくは、町田市は、そのままでいいです。なぜなら、もう子どもにやさしい町田市ができているとお
もうからです。ぼくが町田市ですきな所はへいわ公園です。なぜなら友達とよく待ちあわせするから
です。

【市の考え方】

パブリックコメントへの参加は、条例第6条に規定されている、「参加する権利」に該当します。
子どもに関する市の取組を考える時は、子どもたちの意見を聞き、参考にしながら進めていきます。
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